



上野公園の桜(庄原市)

# 会報



庄原ロータリークラブ

SHOBARA ROTARY CLUB

2012~2013年度

- 例 会/火曜日 12:30 庄原グランドホテル  
/夜間例会 19:00 庄原グランドホテル
- 事務局/727-0013 庄原市西本町2-18-8 302号  
TEL.0824-72-5500 FAX.0824-72-5500  
E-mail:s-rotary@alto.ocn.ne.jp
- 会長/滝川 聖治 ●幹事/田邊 良三

2012年9月4日例会記録

7号 (857)

■2012年9月11日のプログラム

歴代会長卓話

■次回のプログラム

歴代会長卓話

ビジター紹介 小根森直子会員 (三次中央RC)

会長挨拶 滝川会長



「シェールガスについて」

- 皆さんこんにちは。今日はシェールガスと言う、新しい燃料についてお話しします。
- シェールは日本語で頁岩（けつがん）の意味ですが、このシェール層という固い岩盤の地層に含まれる天然ガスがシェールガスです。
- 今までの天然ガスはシェール層から長い時間かけて自然に浸みだしたガスが地下の隙間にたまっているものを吸い出していましたが、このシェールガスはシェールという岩盤を高圧で碎いて強制的に取り出します。
- 2000年代にはいり、この技術が確立して、開発コストが大きく下がり、生産が米国で本格化してきました。現在、米国では200社以上が掘削地の争奪戦を繰り広げており、地価が急騰しているそうです。
- 埋蔵量に関しては、中国が1位で、米国が2位です。その米国の埋蔵量は米国の100年分以上の需要をまかなえる量です。
- この新しいシェールガスの影響を列挙しますと、
  - 世界の供給量が急増し、ガスの価格が大きく下がります。現在、天然ガスの価格が2008年の価格の1/4までに下がっており、日本では原発事故以来、火力発電への依存度が高まっておることもあり、日本にとってもメリットです。
  - 価格が安いのでガス事業者による大規模火力発電への参入が想定されます。更に燃料が石炭や石油から、シェールガスに変わるので温室効果ガスの排出量が少ないというメリットも期待できます。
  - 世界のエネルギー地図が塗り替えられるかもしれません。既に今年に入って米国はLNGの輸入国から輸出国に変わる予想が出ています。
- 以上良いことばかり申し上げましたが、悪いことには、リーマンショック後急激にシェールガスの価格が下がり採算がとれなくなつたため、最近では採算の合うシェールオイルの生産拡大を各社目指しています。
- 日本企業の動向としては、三菱商事、住友商事、三井物産等の総合商社が原子力発電所の事故以来、エネルギー危機の関係から米国やカナダの企業にむけてシェールオイルとシェールガスの調達に奔走しています。
- 以上シェールガスについてお話ししました。会長の時間を終わります。

# 奉仕を通じて平和を

2012~2013年度RI会長  
田中作次

## 幹事報告

1. 本日の配布物・・・①会報No. 6号
2. 「第11回ロータリー全国囲碁大会」のご案内
3. 「どえりやあ祭」花火大会協賛のお礼状
4. 庄原小学校より、秋季大運動会のご案内
5. 例会終了後、理事・役員会を開催致しますので役員の方は宜しくお願ひします。

## 出席報告

会員数	36名	出席者	31名	MU	3名
欠席者	2名	出席率	94.44%		

## スマイル報告

小根森会員(三次中央RC)・・・今日はメーフィヤップ宜しくお願ひします。  
市川会員・・・よいとこ祭暑い中ご苦労様でした。  
石田会員・・・よいとこ祭お疲れ様でした。暑い中会員の皆様が一生懸命  
超我の奉仕される姿を見勉強になりました。  
木原会員・・・8/31~9/1社員旅行で名古屋方面に行きました。  
どえりやあ暑かったです。  
住田会員・・・焼そば300食完売御礼。お陰様でバネ指になってしまいま  
した。  
高橋会員・・・よいとこ祭おめでとうございます。  
田中憲子会員・・・よいとこ祭は、ロータリー広報の効果がありました。  
そういうこと(活動)をしておられたのですか、初めて知りました。という声を2名の方から聞きました。  
豊浦会員・・・宇宙アサガオが実を結びはじめました。来年が楽しみです。  
椿会員・・・広報、社会奉仕委員会合同企画による、よいとこ祭、パレー  
ド、バザー、又、他の会員さんのご協力により成功裏に終わ  
り感謝しています。又、車中よりロータリーPRも分かりやす  
く評判良かったです。ありがとうございました。  
中原会員・・・やっと雨が降り畠も庭も一息しました。  
藤本会員・・・平田さん、よいとこ祭のバザー大変ご苦労様でした。朝の  
10時から夜の10時まで責任を全うされるのを見て感動し  
ました。それでこそロータリアン!  
福嶽会員・・・よいとこ祭お疲れ様でした。  
森本会員・・・娘の式と披露宴が無事終わりました。  
山口会員・・・よいとこ祭のバザー大変お世話になり、ありがとうございました。お疲れの事と思います。

## ■プログラム

新世代奉仕委員会担当

### ビデオ鑑賞



草の根のロータリアンが国際的な支援を得て、リオデジャネイロの問題地域に建てた学校が、  
包括的なコミュニケーション・プロジェクトへと発展していった。(ロータリアン・ビデオ・マガジン)